

**A N F R A G E** von Olivier Hofmann (FDP, Hausen a.A), Barbara Franzen (FDP, Niederweningen) und Christian Schucan (FDP, Uetikon am See)

betreffend Zukunft der (grossen) Wasserkraftwerke

---

(Grosse) Wasserkraftwerke produzieren CO<sub>2</sub>-neutral Strom und sind für die Energieversorgung der Schweiz von grosser Bedeutung.

In diesem Zusammenhang ersuchen wir den Regierungsrat um die Beantwortung nachfolgender Fragen:

1. Wie sieht der Regierungsrat die Zukunft der (grossen) Wasserkraftwerke in der Schweiz?
2. An welchen (grossen) Wasserkraftwerken ist der Kanton Zürich direkt oder indirekt beteiligt?
3. Welche strategischen Absichten hat der Regierungsrat mit den (grossen) Wasserkraftwerken an denen der Kanton Zürich beteiligt ist?
4. Wie beurteilt der Regierungsrat die Situation, dass aus ökonomischen Überlegungen zurzeit wenig bis nichts in den (Aus-) Bau von (grossen) Wasserkraftwerken investiert wird?
5. Plant der Regierungsrat, direkt oder indirekt, Investitionen in (grosse) Wasserkraftwerke vorzunehmen?
6. Wie steht der Regierungsrat zu Idee, dass der Kanton Zürich (sehr) langfristige (günstige) Kredite Investoren wie z.B. der AXPO zum (Aus-) Bau von (grossen) Wasserkraftwerken zur Verfügung stellt?
7. Wie beurteilt der Regierungsrat die Idee, dass der Bund die (grossen) Wasserkraftwerke übernehmen soll? Welche Konsequenzen hätte ein solcher Schritt für den Kanton Zürich?
8. Wie steht der Regierungsrat zur Idee des Wasserrappens?

Olivier Hofmann  
Barbara Franzen  
Christian Schucan